

La forêt des cèdres - Des géants venus de l'Atlas

Qui eut donc l'idée, en 1861, de semer des graines de cèdres des confins de l'Atlas, à 700 mètres d'altitude sur la crête du petit Luberon ? Ces forestiers convaincus qui reçurent le soutien des communes de Bonnieux, Lacoste, Ménerbes et Puget-sur-Durance ont eu le nez creux : désormais plus que centenaires, les arbres majestueux proposent sur plus de 10 km, une balade exceptionnelle totalement accessible à pied, en vélo et même pour les personnes à mobilité réduite qui bénéficient d'un sentier aménagé en bois... de cèdre évidemment.

Ce souci d'accueillir chacun est poussé dans les moindres détails puisque même les panneaux pédagogiques sont à hauteur de fauteuil, traduisant la volonté de partager avec tous, la beauté rare des lieux. Pas de risque non plus d'un torticolis le nez en l'air vers les cimes : à l'ombre des grands arbres, dans les clairières, partout où le soleil glisse ses rayons, on trouve une infinie variété de plantes. La précieuse Orchys de Bertolon, les iris nains, les joubarbes ou le Genêt de Villars ponctuent de jaune la nature environnante. La bonne idée est d'y venir en famille, muni d'un pique-nique, en se fixant comme objectif la découverte de la vue depuis le belvédère du Portalas, dominant la basse vallée de la Durance. Le parcours se fait aisément en une heure trente, mais on prend le pari : vous y resterez plus longtemps, à l'ombre des grands cèdres.



Au milieu du XIX e siècle, des graines récoltées dans le Moyen-Atlas algérien furent plantées sur les hauteurs de Bonnieux. Aujourd'hui plus que centenaires, les cèdres confèrent à la forêt un caractère unique et une certaine majesté... qui contraste parfois avec la délicatesse de la flore, telle cette orchidée sauvage.

« On peut s'interroger sur la présence de ces cèdres, dont les graines venues du Maroc et d'Algérie ont été semées au XIXème siècle. Pourtant, on a retrouvé des pollens qui établissent qu'il y avait déjà des cèdres en Vaucluse bien avant ! On ne raisonne pas là à l'échelle humaine mais à l'échelle géologique, soit il y a très longtemps. Les cèdres qu'on peut admirer aujourd'hui sont non seulement beaux mais utiles car on les utilise, dans le cadre d'une gestion raisonnée de la forêt, en bardages, en décoration, en construction... »

Jérôme Guyot, responsable de l'unité territoriale Luberon, Monts de Vaucluse, Office National des Forêts.



Accès

À Bonnieux, depuis le centre du village, suivre la signalétique directionnelle. Sur la D36, après avoir tourné à droite, continuer sur plusieurs kilomètres jusqu'au sommet. Parking sur site.
Coordonnées GPS :
Latitude 43.80015
Longitude 5.272968



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE
Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09